

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 13 de Octubre de 1884.

Año XII. Núm. 3.516.

Correo de ayer.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 9 Octubre 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Los periódicos mas esportos y los que cuentan con mas años de profesion y con mayor número de relaciones lamentábanse esta tarde en el salon de conferencias de la falta de noticias de verdadero interés político lo cual sirve de pretexto á los aficionados á la chismografía para dar rienda suelta á su inventiva ó dar carácter novelesco á aquello que apenas reune algunos rasgos históricos ó verídicos.

¿Qué sería de nosotros, decía un veterano de oficio, sin el cólera ó lo que sea, sin la dimision de Silvela, sin los razonamientos que ya no pueden ocultarse entre algunos prohombres de la situacion, sin lazaretos ni cordones y sin insensatos como Millaud que al venir á España á esplotar un negocio para el cual se necesitan las simpatías del público, empieza á insultar desde la frontera el carácter y condiciones de los españoles, injuria al cuerpo de carabineros y califica de torpes á las autoridades y al gobierno? Y tenia razon el periodista á quien aludo. Sin estos *tiquis miquis*, sin murmurar sobre si una cantante muy reputada ha recibido el precio de su contrata, pero con la condicion de no pisar las tablas y de ausentarse de la Corte, no se por que motivo y aun cuando lo supiera no habia de decirlo aunque me constara la certeza de que es verdad lo que se dice y no una calumnia grosera, y sin baladas mas ó menos ingeniosas pero que todas ellas parecen encaminadas á librar una batalla infamatoria, bien poco por cierto tendrían de que ocuparse los periódicos que fuera del agrado de los lectores aficionados á las noticias de sensacion ó de interés.

Basta de preámbulos y entremos de lleno en los asuntos del dia, puesto que á mí me ha sido dable recoger algunas noticias de relativa importancia. Esta tarde ha celebrado una conferencia que ha durado unas dos horas el ministro de los Estados Unidos y el Sr. Albacete; en ella se ha deliberado ampliamente sobre las bases generales del proyecto de tratado entre España y la república del norte de América.

Segun mis informes no hay aun nada acordado en absoluto y es posible transcurran algunos dias mas sin que resulte nada concreto. Cuando la cuestion harinera esté resuelta se adelantarán mucho los trabajos que den por resultado algo definitivo. Parece que los puntos mas esenciales están pendientes de consultas de datos que han de dar luz en materia tan delicada. El sábado volverán á conferenciar dichos diplomáticos.

Hoy se ha dicho que habia llegado el Sr. Martinez Campos y aun que habia conferenciado con el ministro de la Guerra resultando algun antagonismo entre ambos; pero nada de ello ha sucedido porque el general Martinez Campos no ha llegado todavía á Madrid.

El secretario general de la junta de

aranceles ha celebrado esta tarde una conferencia con el subsecretario del ministerio de Hacienda sobre los antecedentes y los efectos de los decretos relativos á la importacion de azúcares y á los derechos que hayan de devengar desde el 15 del actual y no desde 1.º de Enero próximo como oficiosamente se habia dicho.

Hacia ya muchos dias que no se mentaba cosa de efecto en el orden político y ya hoy se ha dado con una radical modificacion en las esferas del gobierno siempre dentro del partido conservador y en la cual se concede no menos que la presidencia del consejo al actual ministro de Gracia y Justicia Sr. Silvela. Joven parece para aquel alto cargo pero público y notorio es que hasta sus mismos adversarios le conceden talentos, ilustracion y delicadeza de tacto bastantes para el desempeño de aquel elevadísimo puesto. No hay mas sino que los menos bien informados conservadores están conformes en un punto primordial y es en que el actual gobierno irá á las córtes allá en diciembre cuando estas se reunan tal y como se halla constituido.

Otro asunto es hoy objeto de comentarios mas por lo que promete dar de si que por lo que de él se ha dicho hasta ahora. Se trata de si ha caducado ó no la concesion hecha á favor de una familia distinguida de la aristocracia del título de conde de Rivagorza sin audiencia del consejo de Estado, segun se dice. Un periódico de la mañana al que por su filiacion democrática parecen han de importarle poco estas cosas es el que formula esta pregunta. Sin duda que la hace con segunda intencion. Lo deduzco de que con efecto segun por ahí se murmura en círculos aristocráticos el espresado título fué concedido con escasa prevision á la persona que lo ha dejado caducar porque mientras transcurria el período fijado para el pago de derechos por lanzas y medras annatas se vino en conocimiento de que del espresado título no podia hacerse cesion especial á persona alguna por distinguida que fuese por haber estado unido á los de la corona real. Y se vino de ello en conocimiento porque un anciano conde de la antigua aristocracia y descendiente de los reyes de Aragon recurrió al consejo de Estado por la via contenciosa y reivindicando para su casa y estado el derecho al uso del espresado título de conde de Rivagorza. Fuera de la superficie hay corrientes en este asunto debidas á móviles en que yo no he de entrar ahora que le hacen de suyo sumamente intrincado y de difícil resolucion. Tengo la seguridad de que en esto se ha de ocupar bastante la prensa y creo que mi deber de correspondiente poner á mis lectores en la pista con la inicial bastante para saber de que se trata.

Asunto Millaud: llegó el gobernador de Guipuzcoa Sr. Casa; vió á su jefe el señor Romero Robledo. De público se dice que Casa ha designado amigos para que se entiendan con Mr. Millaud. Los impresionables creen inevitable un lance; yo soy de los que creen que se hará lo posible para llegar á una avenencia. Me parece que están en ello interesados altas influencias

políticas. Que se sepa los pasos dados sobre este asunto han sido: conferenciar los Sres. Romero Robledo y Casa en la presidencia con el Sr. Cánovas; y con este despues y separadamente Mr. Millaud que no pudo conseguirlo y quedó en volver media hora despues porque el Sr. Cánovas se habia ausentado para un asunto de interés. Esto es el estado, segun creo de la cuestio.

Ha fallecido el distinguido hombre público Sr. D. Mauricio Lopez Roberts. Ayer mismo hablé con él; su carácter afable y su conversacion cariñosa hacia que el círculo de sus amigos fuera numeroso. Al retirarse de paseo con los niños sentóse á comer y no transcurrieron muchos instantes cuando le acometió un violento accidente que seca lificó de derrame senoso, dejándole sin sentido desde el primer momento y dando fin á su vida próximamente á las diez y media de la noche. Tan repentino ataque apenas dió tiempo para administrarle la Extremauncion.

El Sr. Lopez Roberts apenas habia cumplido 58 años y desde su juventud habia figurado en política. En 1851 fué uno de los fundadores de «El Diario Español»; luego ejerció el cargo de director general de Correos por espacio de cinco años; en 1869 fué nombrado ministro plenipotenciario en los Estados-Unidos, cuyo distinguido puesto ocupó hasta 1872; ha sido diputado á Córtes, senador del reino dos veces y condecorado con las grandes cruces de Carlos III y de Isabel la Católica y la de la Legion de Honor. Era hermano del conde de la Romera.

La muerte del Sr. Lopez Roberts deja un sentido recuerdo á cuantos le trataban en vida.

Al entrar en agujas esta mañana en la estacion de Almendralejo un tren de viajeros sufrió un descarrilamiento sin consecuencias para los mismos.

Salud pública: Mejora notablemente. En Novelda solo ha ocurrido un fallecimiento en la huerta; en Elche nada; en Génova 12 casos y cuatro defunciones y en Cete sin novedad.

X.

Palma 11 Octubre de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Está visto, querido amigo, que en este mundo la alegría no puede ser completa y la felicidad no es más que la ilusion que cada cual se forja. Cuando las noticias que se recibian de Francia, Italia, y los puntos de España infestados por el cólera, venian á devolver la calma de estos isleños, pónelos de nuevo en espectante prevencion las que se reciben de Barcelona; y seguramente que nunca los temores han sido tan fundados porque la capital de Cataluña es el punto con quien Palma sostiene mayores y más importantes relaciones de toda clase en la vida de los pueblos y cualquier revolucion que sufra en su modo de ser moral y material aquel valioso centro, ha de reflejarse sensiblemente en los mallorquines y en especial en los pamesanos.

Es verdad que no se ha dicho aun la última palabra, pero el que se haya calado oficialmente no quiere decir que no

exista la enfermedad, y afirma más y más su existencia saber que el Gobierno no se ha atrevido á desmentirla.

En medio del temor que los casos hasta hoy fundadamente *sospechosos*, han esparcido, consuela saber que las autoridades y corporaciones de Barcelona se mantienen á una altura envidiable, rivalizando todas en sus gestiones y la aplicacion de medidas de todo género para evitar que el mal, caso de ser *verdadero*, se propague.

—Aquí tenemos la epidemia de la carestía de comestibles. La carne, porque así lo quieren los cortantes, por las nubes; y aunque la elevacion de precios se achaca á la no importacion de ganados, bueno es saber que en el interior de la isla se expende á 1'20 y 1'25, cuando en Palma se cobra á 2 y 2'25. Los demás comestibles siguen la misma ruta: los huevos se pagan á seis reales docena; el pescado no pueden comprarlo muchas personas por ser al fin lo que sale más caro; las verduras á seguir el paso que llevan no tardará el dia en que se expendan como el azafran.

Calcúlese, pues, que situacion es esta para las clases proletarias; y á todo esto aquellas personas que por sus cargos y condiciones sociales debieran tomar alguna iniciativa favorable á soluciones prácticas, y mostrar alguna actividad en beneficio del público siguen como si tal cosa en la rutina en que nacieron.

Si Dios no lo remedia, parece que no está lejano el dia en que las consecuencias de la desidia y de la indiferencia se muestren de una manera tan lamentable como espresiva, porque todo puede sufrirse menos la falta de alimento para seres queridos, cosa que ya habrán experimentado algunos jornaleros á quienes cuando no les escasea el trabajo les es insuficiente el salario para comprar el pan que necesitan.

—Anteayer tarde Palma presenció un sensible espectáculo. El vapor-correo de Valencia embarcó 28 penados, esto es 24 hombres y 4 mujeres que van á extinguir sus condenas á distintos correccionales. Entre los primeros vi al joven cajista Juan Mas que salió responsable de un escrito publicado en *El Demócrata* y al infeliz Miguel Mas responsable de otro que publicó el órgano federal. Aunque sentí lástima por todos ellos, no pude contener una lágrima que se me escapó al considerar que fueran tratados como criminales aquellos desdichados, y maniatados se les condujera en cuerda desde la cárcel hasta el embarcadero custodiados por la Guardia civil.

En España donde existe una sociedad protectora de los animales no tenemos quien se interese en impedir que un ciego ó un demente se suicide, ni quien se apiade de los fanáticos que por las ideas ó las circunstancias se colocan en condiciones desgraciadas. Si así no fuera tal vez estos dos jóvenes, ambos padres de familia, no llorarán tanto al dejar su país, su casa y su familia, para arrastrar la cadena del presidario.

El sentimiento unánime del país estaba con ellos al verles pasar y seguramente

censuraba á los que les impulsaron á colocarse en aquella tristísima situación.

—Palma llora la pérdida de una persona estimadísima.

El Excmo. Sr. Conde de Montenegro falleció ayer noche en Artá víctima de un cólico nervioso. Honrado ciudadano, protector de todo lo bueno y útil para su patria, caritativo paño de lágrimas para muchos desgraciados, y en una palabra, noble y virtuoso en su manera de sentir y obrar, deja un vacío que con dificultad podrá llenarse.

—Ha desaparecido ya aquella algarada que promovieron algunos industriales contra la manera de desinfectar las mercancías que se importan. La práctica ha demostrado que todo puede conciliarse cuando la buena voluntad por el bien común se sobrepone al egoísmo y á las particulares conveniencias.

—Por si se aplaza el tiempo cuarentenario y los buques no pudieran estar cómodamente en el sitio designado en el puerto, la Junta de Sanidad ha indicado la isla de Cabrera y la Diputación sufragará los gastos del pontón que allí se establezca.

—Cierro mi correspondencia dándole una buena noticia ya que tantas malas llevo apuntadas. La vendimia augura una cosecha regular en cantidad y muy buena en calidad.

Suyo affmo.

El Corresponsal.

París 5 octubre de 1884.

Sr. Director de *El Bien Público.*

La epidemia continúa decreciendo, y es de esperar que en breve no quede un microbio colérico en toda la República.

Sensible es que no pueda decir otro tanto de los microbios políticos, que ni el frío, ni los cordones, ni las fumigaciones tienen acción sobre ellos: ésta sí que es una epidemia contra la que no hay ciencia ni poder.

La comisión encargada de estudiar el arreglo de nuestra marina ha presentado al ministro un proyecto por el cual se introduce una economía de doce millones de francos en el presupuesto. El ministro la ha rechazado porque... le parece mucho.

Un economista inglés, sir Stanley Jevon, pretende haber encontrado una relación entre los fenómenos económicos y sociales y las manchas del sol y los eclipses. Dice nuestro rubio vecino que el cielo de los eclipses dura diez y ocho años, y que terminando el actual en 1884, será este año notable para la Francia, porque en él se desarrollará un suceso que formará época en la historia.

Se apoya en hechos históricos y recuerda el año 1866, citando los acontecimientos de Sodoma y la evacuación de Méjico; en 1812 se registraron los desastres de la campaña de Rusia; en 1794 sucumben los terroristas, etc. etc.

Fácil es que acierte el economista-astrólogo inglés en cuanto á Francia se refiere, ó de lo contrario, habíamos de admitir que ninguna ley rige al mundo físico y al moral.

Acéntuase mas cada día, no la intransigencia religiosa, sino la intransigencia hidrofóbica de los enemigos del catolicismo. Las señoras que concurren á las solemnidades que en los templos se celebran por la noche tienen que desistir de este acto de fé, porque á la salida de la iglesia se colocan gran número de libre-pensadores, profiriendo insultos y palabras por demás indecorosas; la policía cuida tan solo de que no se cometan desmanes, en-

tendiéndose por tales el hacer uso de la fuerza bruta.

Nada nuevo se sabe de China: nuestras tropas descansarán unos días, despues de la última escaramuza, continuando despues un movimiento hácia las fronteras.

A. L.

MADRID 8 DE OCTUBRE

¿Quién es Mr. Millaud, á quien la prensa de Madrid trata con tan poco respecto? preguntarán aquellos de nuestros lectores que no conozcan al presonaje en cuestion.

Pues es un escritor francés que preconiza en su tierra el actual orden de cosas en España; pero hé aquí que ha venido recientemente á nuestra patria, y como quiera que ha tenido que sufrir cuarentena antes de llegar á Madrid, se le ha ido la lengua al hablar de las cosas de España, diciendo todas las tonterías que solo se ocurren á los franceses cuando escriben de nuestra patria: tonterías que recogió el gobernador civil de Guipúzcoa, pues que principalmente iban á él dirigidas, como puede verse por el siguiente despacho que dicho señor gobernador ha dirigido al ministro de la Gobernación:

«Acabo de leer «El Fígaro» de París, dice, del 4 de octubre, y me dirijo á V. E. como el guardador de la honra de los funcionarios á sus órdenes, consignando la más enérgica protesta contra el infame libelo que autorizado por Millaud, que se halla en esa córte, aparece en aquel periódico. Cuanto se consigna en aquella correspondencia y puede afectar á la honra del ejército y empleados, es una insigne calumnia que debe tener correctivo. Hasta el día 4 no tuve ocasión de hablar con Millaud, y no se á que empleados del gobierno puede referirse al decir que los había que criticaban sus medidas. Lo que sí puedo asegurar á V. E. es que de haber tenido conocimiento en aquel día de semejante artículo, hubiera prescindido por un momento de mi carácter de gobernador para acordarme solo de que era español. Por lo demás, no me arrepiento de las muestras de educación que he dado á esos señores, y que establecen la debida diferencia entre el caballero y el aventurero.

Ruego á V. E. disimule la vehemencia de mi lenguaje.»

Parécenos que el despacho del gobernador de Guipúzcoa habrá escocido al señor Millaud bastante más de lo que podía esperarse este monsieur.

Los azúcares

En la «Gaceta» de hoy habrán aparecido dos importantes decretos del ministerio de Hacienda, ambos relacionados con la cuestión azucarera.

En uno de ellos se dispone que, á partir de 1.º de enero 1885, satisfarán los azúcares extranjeros en las aduanas de la Península é Islas Baleares 33,25 pesetas con cada 100 kilogramos, cuando procedan de naciones con las que no existan tratados de comercio, y 30,80 pesetas en otro caso.

También se establece que, desde el 15 del corriente, los azúcares de Cuba y Puerto-Rico, conducidos directamente á la Península é Islas Baleares en bandera nacional, queden exentos del derecho arancelario que, según la ley de 30 de junio de 1882, debían satisfacer hasta 1.º de julio de 1892, y que los mismos azúcares de igual procedencia que se importen con bandera extranjera satisfagan desde la misma fecha ocho pesetas 75 céntimos por cada 100 kilogramos, cuando no excedan del núm. 14 de clasificación holande-

sa, 17 pesetas 50 céntimos cuando sean superiores.

Todos estos azúcares continuarán pagando como hasta ahora el impuesto transitorio y el recargo municipal que les está señalado.

Se reserva además el gobierno la facultad de aumentarlos, en uso de la autorización que le dá la ley de 22 de julio último, á los azúcares antillanos cuando el precio de estos vuelva á ser remunerado del trabajo y del capital invertidos en su producción, á no ser que entonces se prefiera establecer en Ultramar una contribución territorial análoga á la Península ó aumentar los derechos de exportación que ahora se rebajan.

Por el otro decreto se rebaja en una mitad el importe de las cantidades que desde 15 de octubre corriente á 1.º de enero de 1886 deben satisfacer los fabricantes de azúcar peninsular, por razón del concierto que tienen celebrado con la Hacienda para el encabezamiento del impuesto transitorio y recargo municipal sobre consumo de este artículo.

La ceremonia de investir de los toisones de oro á los Sres. Posada Herrera, Calderon Collantes y marqués de Corvera será presidida por S. M. el rey.

De un colega ministerial:

«Podemos tranquilizar la alarma patriótica de algunos estimados colegas, justamente indignados al leer un telegrama de la agencia «Fabra», en el cual se comunicaba: que un soldado español de los que forman el cordón sanitario de la frontera fué muerto ayer por un disparo hecho desde el territorio francés por algun soldado de la república.

El disparo fué hecho, según informes autorizados, dentro del territorio español, y se sospecha que sea el autor de la hazaña algun emigrado que habría atravesado la frontera.»

Es probable que el vice-almirante señor Pezuela ocupe la presidencia del Consejo de premios á la marina.

Parece que el general Martínez Campos—dice «La Unión»—ha escrito una carta á uno de sus amigos que reside fuera de Madrid, hablando de política en un sentido que ha sorprendido á su amigo. Refiriéndose á los manejos de los revolucionarios, dice el general Martínez Campos que el gobierno debe usar de toda clase de medios para desbaratarlos, y respecto de los hombres de la revolución, que si para tenerlos á raya es preciso saltar por cima de la ley, debe saltarse por cima de ella.

Un periódico oficioso niega que España vaya asociarse al acuerdo de las grandes potencias protestando contra las medidas financieras egipcias, y funda esta negativa en que España no tiene solaridad de intereses con dichas grandes potencias en Egipto.

De París telegrafían á «La Epoca» que el príncipe Bismark, de acuerdo con el gabinete francés, intenta reunir en la capital de Alemania un Congreso internacional destinado á resolver lo que ha dado en llamarse la cuestión del Congo.

En este Congreso se fijaran los límites de las posesiones cuya soberanía corresponda á cada nación.

Con algunos intervalos llovió ayer durante casi todo el día, dejando sentir el viento Norte que llegó á soplar con fuerza.

La temperatura sufrió un notable cambio, y según nos han dicho las lluvias fueron generales en la isla.

Por ser hoy el primer aniversario del fallecimiento del Excmo. señor D. Spiridion Ládico y Font, esta mañana se han cantado solemnes exequias en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Carmen. En sufragio del alma del finado, se han celebrado también Misas durante toda la mañana.

Probablemente mañana tomará posesión del cargo de gobernador militar de la Fortaleza de Isabel Segunda, el Sr. D. Eduardo Comas que como dijimos legó á bordo del vapor «Nuevo Mahonés».

Según noticias, la Junta de Sanidad de la Capital de la Provincia trata de suprimir la observación á que sujeta las procedencias de esta Ciudad.

No podemos menos de aplaudir una medida que favorecerá grandemente las frecuentes comunicaciones que se mantienen entre esta población y Palma, y cuya adopción combatimos por improcedente. Porque aquí, gracias á Dios, hemos disfrutado siempre de salud inmejorable, y el Lazareto ha permanecido siempre en completa incomunicación. Tarde ha conocido la Junta de Sanidad que la citada observación no conducía á nada; porque el mismo peligro que existe hoy ha existido en esta Ciudad durante todo el tiempo en que el cólera ha azotado á los pueblos de España y de fuera de ella.

En el Teatro principal de esta Ciudad se está ensayando por la compañía lírica que actúa en el mismo, la ópera *Luisa Miller*.

Para el día 3 de Noviembre próximo se ha convocado á la excelente Diputación provincial, al objeto de que tomen posesión los diputados recientemente elegidos, y de dar principio á las sesiones.

Por el Inspector de Orden Público se ha puesto en conocimiento del Sr. Juez de instrucción, que en la madrugada de hoy han sido detenidos dos sujetos que habían maltratado de obra y de palabra á una de estas vecinas, á la que le habían sustraído un espejo que ha sido hallado en una casa de la calle de San Juan.

Anoche quedaban en el Lazareto purgando cuarentena 41 buques con 564 tripulantes y 445 pasajeros. Durante el día entraron 3 con 20 tripulantes y fueron despachados 8 con 70 tripulantes y 4 pasajeros.

Después de pasar algunos días en compañía de su apreciable familia, en la tarde de hoy ha salido para Ciudadela el M. I. Sr. D. Juan Pons y Fábregues Maestrescuela de la Catedral de esta isla.

Efecto sin duda de la baja temperatura experimentada estos últimos

días, han aparecido ya en nuestros campos algunos zorzales que indudablemente habrán burlado la vigilancia sanitaria.

Ayer empezó en esta Ciudad la venta de castañas, de cuyo fruto fué portador, en gran cantidad, el vapor correo «Nuevo Mahonés»

Por desobediencia á un agente de la autoridad en el ejercicio de sus funciones, un sugeto residente en esta ciudad, ha sido condenado por la sala de lo Criminal de la Audiencia de este Distrito á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y multa de ciento veinte y cinco pesetas.

Se halla enfermo de gravedad el R. P. D. Bernardo Masico Pbro. á quien en la noche de hoy se le debe administrar el Santo Viático.

Hoy ha empezado en la Alcaldía de esta Ciudad el despacho de cédulas personales para el corriente año.

Se está arreglando el varadero para subir á él esta semana, el vapor «Menorca»

Las noticias que se reciben de los pueblos de Mallorca, donde ha terminado ya la vendimia, acusan mayor cantidad de fruto del que se calculaba, siendo también satisfactorias las de aquellos pueblos en donde se ha empezado el trasiego, pues el vino es de calidad muy superior al del último año, lo cual unido al alza iniciada en Francia permite augurar un resultado lisonjero para los vicultores de aquella Isla.

La Junta de defensa militar de estas islas ha sido autorizada para trasladarse á la de Cabrera en comisión del servicio

El sábado 4 del actual por la noche en la costa de Sóller una racha de viento volcó una barca tripulada por dos pescadores, los que después de grandes esfuerzos consiguieron enderezarla, ocupándola otra vez aunque sin poder gobernarla por que estaba llena de agua. Durante la noche un golpe de mar arrebató á uno de los dos naufragos, y á la mañana siguiente, cuando las fuerzas abandonaban á otro, que había luchado desesperadamente para no ser estrellado contra las costa, fué visto desde Sta. Catalina del puerto y en seguida acudieron varias lanchas á darle auxilio, salvándole de una muerte cierta, pues se le encontró en un estado de abatimiento completo. Atendido conforme su estado reclamaba, tardó horas en recuperar las fuerzas perdidas, no habiéndose podido averiguar nada respecto de la suerte que ha cabido á su desgraciado compañero.

Los pasajeros llegados de Palma ayer en el vapor correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

D.^a María Gornés, Jaime Llabres, Sor Catalina y Sor Dolores, Gabriel Girard, María Cardell y dos hijos menores, Jaime Rotger, Sebastian Orfila, Antonio Carreras, un oficial, Sor Basilia.—Total 13.

Los pasajeros salidos ayer ma-ñana á bordo del vapor «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

D. Sixto Sales y esposa, Bartolomé Rotger, Antonio Mas, Antonio Bagur, Gabriel María Pou, Miguel Joel, Salvador Noguera y un sobrino, Agueda Mir y una nieta, Vicente Solano y su Señora, Pedro Mir.—Total 14.

Los buques fondeados durante las últimas veinte y cuatro horas en el Lazareto son los siguientes:

Vapor ingles *Hamlet*.
Polacra goleta española *Mulata*.

Cortamos del último número de la *Crónica de Cataluña* el siguiente suelto:

«El lunes último fué viaticada la hermana del sugeto que el penúltimo domingo falleció en la calle de la Encina de la villa de Gracia de enfermedad sospechosa. Después de administrado el Santísimo Sacramento fueron fumigados el cura y el monacillo. Ayer se dijo que la mencionada mujer falleció durante la penúltima noche.»

El miércoles por la tarde la Junta general de Auxilios de Barcelona celebró una importante sesión. Después de larga discusión se acordó no publicar por ahora la anunciada alocución abriendo suscripción pública, lo cual únicamente se hará en el desgraciado caso de que se declarase en Barcelona epidémico el cólera. Entre tanto, y á fin de socorrer á los obreros que han empezado á experimentar los efectos de la crisis industrial, se proyectará la expresada suscripción á los individuos que componen la Junta general de Auxilios de Barcelona, quienes desembolsarán el diez por ciento de las cantidades respectivamente suscritas, empezando también la distribución de socorros, la cual correrá á cargo de las juntas parroquiales de cuyo personal forman parte los tenientes de alcalde, los alcaldes de barrio y otros elementos viciles.

Acordóse también, pero en principio, que si desgraciadamente llegase el caso, por la razón antes indicada, de tener que abrirse suscripción general pública, se agregarían á las expresadas juntas parroquiales, á fin de poder verificar con más acierto y conocimiento de causa la distribución de auxilios y socorros, comisiones asesoras de la clase obrera.

Una sensible desgracia ocurrió en Ibiza el domingo 5 del actual á hora bastante avanzada de la noche, por consecuencia de la falta de bandos de buen gobierno, debidamente cumplidos.

Ha sido esta vez víctima inocente un joven guardia municipal, que según la voz pública trató de apaciguar á ciertos héroes de taberna, y en premio de su oficialidad de arma corta.

El herido después de curado de primera intención por el facultativo D. Guillermo Ramon, fué conducido al hospital en estado sumamente grave, donde falleció al poco rato.

Al día siguiente se le hizo un entierro lucidísimo, al que asistió lo más visible de la población.

El presunto causante de esta desgracia quedaba en la cárcel.

Los periódicos de Ibiza se que-jan del abuso que también se hace en aquella isla de la pesca por medio de la dinamita.

Parece según «El Batear» que oficialmente se ha dispuesto que en adelante salga del puerto de Palma los vapores correo á las cuatro de la tarde

Este año figura en la matrícula del Instituto Balear, un quinto del último reemplazo.

Leemos en un diario de Barce-lona que la filoxera ha aparecido en el término municipal de la Roca.

En la lista de los pasajeros sa-lidos últimamente del Lazareto de observación de San Carlos figura el M. I. señor Fiscal de la Excm. Audiencia de este territorio.

El jueves empezó en Palma la matanza de cerdos, debidamente autorizada por la circular del Gobernador de la provincia.

Su precio fué el de 2 pesetas por kilogramo que aunque muy crecido dada la baratura del ganado, será no obstante parte á que disminuya el excesivo á que se expende hoy la demás carne.

Queda prohibida la fabricación de embutidos hasta 1.^o de Noviembre próximo.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 11.—5'31 t.

El periódico «El Liberal» publica un artículo en el cual afirma que reina gran descontento por efecto de funcionar con violencia los resortes del Estado sin apoyarse en la virtud y en la justicia, y sin tener para nada en cuenta las aspiraciones del país.

Madrid 11.—9'30 m.

Ha ocurrido un incendio en Paita (Perú), devorando cincuenta edificios, entre ellos los en que se hallan instalados los consulados de España y Portugal. Calculase que las pérdidas alcanzan la importante suma de doscientos cincuenta mil duros.

Madrid 11.—9'30 n.

Los periódicos partidarios del señor Sagasta tributan grandes elogios al Sr. Moret por la actitud en que se ha colocado con respecto al partido fusionista. Los izquierdistas le atacan despechadamente, anunciando los centralistas que no transigirán con ningún partido que no reconozca la Constitución de 1876, mientras que el partido democrático aspira á la de 1869.

Madrid 11.—11'10 n.

La Inglaterra se ha posesionado de Nueva Guinea, proclamando el protectorado británico en toda la costa meridional y en las islas adyacentes.

Han sido presos tres nuevos *apóstoles*, de los que se dedican al arte de curar en esta córte.

4 p. 59'85.

Madrid 12.—8 m.

Se ha levantado el cordón sanitario en Elche.

Durante los meses de Agosto y Setiembre últimos han ocurrido en Novelda 187 defunciones más que

en iguales meses del año anterior; en Monforte 121 defunciones más que en igual período de dicho año; en Elche 148; en Borjas 13; en Benifayet y Balaguer 41; en Anglesola 25, y en Artesa 16.

Madrid 12.—11'15 n.

Se ha cantado el «Te-Deum» en Elche, en acción de gracias por haber terminado el cólera.

Probablemente mañana se planteará la crisis en el Gobierno de Portugal.

Los fusionistas preparan un entusiasta recibimiento á su jefe el señor Sagasta.

Madrid 13.—2'45 m.

El Sr. Montero Rios ha declarado en el Círculo izquierdista que el partido en que milita debe trabajar activamente para dar á la Nación el Código fundamental de 1869, á fin de que el pueblo disfrute de todas las libertades democráticas, consignadas en aquella Constitución, que sean compatibles con la institución monárquica; concediéndose á ésta las prerogativas que la experiencia demuestre que sean suficientes para su dignidad.

El general Lopez Dominguez ha anunciado á sus amigos, que en breve emprenderá su viage á Andalucía y Valencia, y que á todos los puntos que visite llevará la libertad democrática que nace de la Constitución de 1869.

La reunion que ha aplaudido las palabras de ambos oradores, ha terminado con un viva al general Serano.

Madrid 13.—7'17 m.

Desmientese que se haya presentado partida alguna en Gerona, como se había dicho en los círculos políticos.

El día 20 del actual empezará la escursión política del general Lopez Dominguez. Este hombre público irá á Córdoba, Sevilla, Granada y Málaga.

Los telegramas recibidos por el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla del Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia dicen así:

Madrid 11.

Mahon 12.—8'20 m.

Las noticias recibidas hoy del cólera de nuestros Consules del extranjero son las siguientes:

Noticias de Francia

Marsella 3 defunciones. Carcasona dos idem.

Noticias de Italia

Nápoles en las 24 horas últimas han ocurrido 122 invasiones seguidas de 37 defunciones y 17 mas de casos anteriores. Génova 8 casos 10 defunciones; resto provincia 13 casos y 5 defunciones.

Madrid 13.—5m.

Mahon 13.—11'27 m.

Las noticias del cólera que transmiten nuestros consules en el extranjero son las siguientes:

Noticias de Francia

Perpignan 1 defuncion. Salindres 2. Nimes 1. Orán 18. Tortogan 2. Beorbes 1.

Noticias de Italia

Nápoles 122 invasiones seguidas 63 defunciones y además 34 de casos anteriores. Cercanias 24 casos 11 defunciones. Génova 8 casos 10 defunciones. Resto provincia 15 casos 9 defunciones. Proviencia Balaguer 2 casos y 1 defuncion. Terrosa 3 casos y 2 defunciones.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

San Daniel mártir y san Eduardo rey confesor

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas

Santo de mañana.

San Calixto papa y mártir

Bolsa de Barcelona 11.—4:50 t.

4 p. 00	ciento int.	59'800
4 p. 00	Exterior.	60'400
4 p. 00	amortizable.	75'000
B. H. de Cuba.		88'120
B. Hispano Colonial.		46'250
Crédito Mercantil.		47'620
Banco de Cataluña.		20'500
F.-C. de Barcelona á Fran-		
cia.		57'120
F.-C. del N. de España.		109'500
Orenses.		27'000
F.-C. Tarrag., Barna. y		
Francia 3 p. 00		61'000
F.-C. de Medina á Oren-		
se y Vigo.		46'750
	Madrid 10.	
4 p. 00	perpétuo.	60'20
4 p. 00	amortizable.	74'10
B. Hipotecarios de Cuba.		88'25

ANUNCIOS.

Intendente militar de las Islas Baleares:

Hace saber: Que no habiendo producido resultado las dos subastas intentadas los días 29 de Agosto y 17 de Setiembre últimos con el fin de contratar por el término de un año á contar desde 1.º de Noviembre próximo á fin de Octubre del año viniente y un mes más si así conviniere á la Administración militar la adquisición de trescientos quintales métricos de paja para pienso y mil doscientos quintales métricos de leña, considerados necesarios en la factoría de Subsistencias de Mahon para atender al suministro del Ejército y Guardia Civil durante dicho periodo; se convoca por el presente á una pública y simultánea convocatoria de proposiciones que tendrá lugar á las doce del día veinte y siete del mes actual en los estados de esta Intendencia y Comisaria de Guerra de Mahon, con sujeción á las mismas bases, condiciones y precios límites que siguieron por dichas subastas y están de manifiesto en las sitadas dependencias y al modelo de proposición que al fin de este anuncio se espresan; en el concepto de que las personas que deseen tomar parte en este servicio deberán presentar sus proposiciones, dentro de la media hora que preceda á la del día indicado en pliegos cerrados extendidas en papel del sello 11.º y hallarse presentes ó legalmente representadas en el acto de la convocatoria para esclarecer las dudas que puedan ofrecerse y en caso de aceptación firmar el acta de remate.

Las cantidades objeto de la licitación podrán aumentar ó disminuir según lo reclamen las exigencias del servicio.—Palma 11 Octubre 1884.—Juan Pales y Alvarez.

MODELO DE PROPOSICION

D. N. N. vecino de... con cédula personal de (tal clase) expedida con el número por (tal dependencia) en..... de.....; enterado del anuncio y pliego de condiciones formuladas por la Intendencia militar de este Distrito en once del actual bajo los cuales se saca á pública convocatoria de proposiciones la adquisición de varios artículos con destino á la factoría de Subsistencias de Mahon; se comprometo, con arreglo á las mismas, á la entrega de (el artículo que sea) al precio de (tantas) pesetas el quintal métrico, acompañando en garantía el talon del depósito que marca la condición 6.ª del pliego.

(Fecha y Firma del proponente)

PIANINO

Para vender ó alquilar hay uno en muy buen estado y de excelentes voces en la calle Alonso 3.º núm.º 8.

ARBOL CRONOLÓGICO

DE LOS

REYES DE ESPAÑA Y PORTUGAL

POR EL COMANDANTE CAPITAN DE INFANTERIA

DON JUAN SEGUI Y RODRIGUEZ

LICENCIADO EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO

Este interesante trabajo mereció ser incluido en la majistrat Historia de España por Lafuente, continuada por Valera, nueva edicion de lujo por la acreditada casa de Monaner y Simon de Barcelona. Este antecedente, unido á la general aceptación que ha obtenido en muchos centros de enseñanza, basta para demostrar que el autor rindió un señalado servicio á la literatura histórica.

Se venden las tres láminas, en papel de superior calidad y primorosamente confeccionadas, en casa del autor, calle de Deyá n.º 21, Mahon, al precio de 2 pesetas. Por cada seis ejemplares de pago se entregará uno gratis. 30—2—4—11

BAZAR CANET

Calle Nueva 32

Queda expuesta en este establecimiento la numerosísima colección de trages hechos para invierno.

Su baratura no tiene límites

Trages de buen paño forro de lana . . .	á	25	Pesetas
Americanas	á	10	»
Pantalones	á	8	»
Chalecos	á	5	»
Capas	á	50	»
Rusos	á	35	»

Se admiten encargos á la medida

Precios sin competencia

SOMBRERERIA

DE

JOSÉ VIVES

CALLE DE LA ARRABAL

Y SUCURSAL ESTABLECIDA EN LA CALLE DE LA

ARRAVALLETA NÚMERO 20

En ambos establecimientos se hallarán sombreros de todas formas y precios, no menos que en una gran variedad de clases.

Las recomposiciones se hacen con todo esmero y en el más breve tiempo posible.

FIEBRE AMARILLA

EL FENOL CANFÓRICO

eficaz preservativo contra las enfermedades contagiosas

Véndese al precio de Ptas. 1'50 en

LA SALUD

Oficina de Farmacia de

JAIME FERRER ALEDO

11 CALLE DEL CASTILLO 11 MAHON

Preparanse tambien en el citado establecimiento las siguientes especialidades

Vino de quina.	2 Ptas. frasco	Esencia de zarzaparilla	1 Ptas. frasco
Id. id. ferruginoso	2 » »	Polvos dentífricos.	0'50 caja
Jarabe de quina.	2 » »	Solucion clorhidro de	
Id. id. ferruginoso	2 » »	fosfato de cal.	1'25 » frasco
Id. proto yoduro hier.	2 » »	Pildoras anticatarrales	1 » »
Id. quebracho inalt.	2 » »	Crema de cacao.	1 » form*
Id. de zarza yodurada	3 » »	Licor de brea.	1'50 » frasco

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA CI FUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los ojos y párpados, condenando y suprimiendo EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino inútiles y altamente perjudiciales, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y san Petersburgo. Los profesores Ricoffy y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.

Vista cansada Vista córta y Presbicia, —SE CURAN— RADICALMENTE

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Mutgé, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, si que contestará á las consultas que le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndote envío de su valor en giro ó sellos de correo

Movimiento del Puerto.

Entrados el 11.

De Liorna Vapor Sueco «Bourdeux» capitán Mr. Cosel con 19 trips. y lastre.

De Tunez Laud «Vencedor» patron José Soler con 7 trips. 1 pas. y trigo.

De Marsella Vapor francés «Isere» capitán Mr. F. Acherna con 20 trips. 14 pas. y efectos.

Idem el 12.

De Palma Vapor correo «Puerto-Mahon» capitán D. José Pons con 22 trips. 13 pas. efectos y la correspondencia.

De Orán Laud «Encarnacion» patron Antonio Segrera con 7 trips. y trigo.

De Portvndres Balandra francesa «Achilles» patron Mr. E. Rosas con 5 trips. y

De San Lucar Polacra Goleta «Tres Amigos» capitán D. Pedro Zaragoza con 8 trips. y petróleo.

Despachados el 13.

Para Rosas Polacra Goleta «Venturita» patron Vicente Fos con 8 trips. y efectos.

Para Valencia Vapor «Martos» capitán D. Miguel Cano con 29 trips. y efectos.

Para Cartagena Goleta «Esperancita Barreras» capitán D. Luis Gomez con 5 trips. y lastre.

Para Tarragona Goleta francesa «Anna» capitán Mr. S. Donoy con 6 trips. y lastre.

Para Valencia Goleta idem «Hortense Xivier» capitán Mr. Duran con 5 trips. y efectos.

Para Huelva Vapor inglés «Volo» capitán Mr. Borun con 21 trips. y lastre.

Subasta

El jueves 16 del actual á las once de la mañana, se venderán en licitacion privada, siempre que la postura sea del agrado de su dueño y en el despacho del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal, dos solares contiguos situados en el Anden de levante de este puerto, estando uno sin numerar y el otro marcado con el número 34.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta están de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Subasta

El jueves día 16 del actual á las once de la mañana se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños una casa situada en esta Ciudad calle del Comercio núm. 33 y 35 de la herencia de D. Gabriel Bals.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, quien tiene de manifiesto las condiciones de la misma.

SUBASTA

El domingo 2 de Noviembre próximo á las once de la mañana se venderá en licitacion verbal, á voluntad de sus dueños, la casa núm. 65 de la calle del Arraval de esta Ciudad procedente de la herencia de Juana Cardona y Pons.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons con sujecion á las condiciones que el mismo tiene de manifiesto.

GRATIFICACION

Se dará al que devuelva un canario joven amarillo blanquecino. En esta imprenta informarán.

PIANO

Hay uno para alquilar por un precio módico. Informarán calle de Hannover núm. 38.

ECOS Y BRISAS

Periódico semanal que se publica en Palma

Precio de suscripcion.—Pago adelantado. Trimestre. Ptas. 1'57 Año. » 4'50

Se admiten suscripciones en la Librería de Antonio Sintés, Deyá, 4, hallandose de manifiesto varios números para los que gusten enterarse.